







## Fraktionen im Kreistag des Rhein-Kreises Neuss

An den Vorsitzenden des Ausschusses für Innovation, Digitalisierung & Standortmarketing des Rhein-Kreises Neuss Herrn Simon Kell Oberstraße 91 41460 Neuss

22. April 2022

# Antrag für den Ausschuss Innovation, Digitalisierung & Standortmarketing am 03.05.2022

### Vorbereitung von hybriden Ausschusssitzungen

Sehr geehrter Herr Kell,

die Fraktionen von CDU, FDP und UWG/Freie Wähler-Zentrum bitten Sie, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Ausschusses für Innovation, Digitalisierung & Standortmarketing am 03. Mai 2022 zu setzen.

#### **Antrag**

Die Fraktionen von CDU, FDP und UWG/Freie Wähler-Zentrum beauftragen die Kreisverwaltung vorbereitend folgende Maßnahmen umzusetzen:

- Erarbeitung eines Entwurfs zur Änderung der Hauptsatzung des Rhein-Kreises Neuss zur Ermöglichung von hybriden Ausschusssitzungen und Vorlage des Entwurfs zur Beschlussfassung im Kreistag
- Prüfung der technischen Machbarkeit und ggf. Vorbereitung von hybriden Ausschusssitzungen hinsichtlich sicherer Videokonferenz- und Abstimmungs-Systeme

Zusätzlich verweisen wir auf unseren bereits beschlossenen Antrag im Finanzausschuss zur Prüfung der Möglichkeiten des Livestreaming der öffentlichen Sitzungen des Kreistages.

1









## Fraktionen im Kreistag des Rhein-Kreises Neuss

## Begründung

Während der Corona-Pandemie konnten die Fachausschüsse des Rhein-Kreises Neuss lange Zeit nicht tagen und nur digitale Informationsveranstaltungen durchführen. Eine Beschlussfassung oder die Herstellung der Öffentlichkeit war hierbei nicht möglich. Mit der Änderung der Gemeindeordnung, die der Landtag beschlossen hat wird nun ebendiese Möglichkeit geschaffen.

(https://www.kommune21.de/meldung 38400 NRW+testet+hybrides+Tagen+.html)

Für die aktive Kommunalpolitik bieten hybride Ausschusssitzungen viele Vorteile: Der Einsatz der Technik kann die Handlungsfähigkeit des Kreistages und seiner Gremien erhöhen. Zugleich stärken wir zum Beispiel die Vereinbarkeit von ehrenamtlichem Engagement und Privatleben. Egal, ob das eigene Kind betreut werden muss, die Pflege von Angehörigen sonst nicht sichergestellt werden kann oder der Zug auf dem Rückweg von der Arbeit ausgefallen ist – die Möglichkeit, auch kurzfristig trotz Terminkollision per Internet an einer Ausschusssitzung teilnehmen zu können bleibt erhalten. Auch bei spontanem krankheitsbedingten Ausfall muss nicht mehr kurzfristig eine Vertretung gesucht werden.

Zusätzlich stärken wir damit unsere Rolle als digitale Vorreiterkommune in NRW. Nachdem das Modellprojekt des Landes in 15 Kommunen bereits durchgeführt und erste Erfahrungen gesammelt wurden, kann darauf basierend eine technische Umsetzung auch bei uns erfolgen. Dieser Antrag soll der Auftakt in hybrides Tagen sein, es wird nicht von Anfang an eine absolut perfekte technische Lösung erwartet. Nach den ersten zwölf erfolgten hybriden Ausschusssitzungen, soll dem Ausschuss daher ein Evaluationsbericht vorgelegt werden.

Mit freundlichen Grüßen

Sven Ladeck Vorsitzender der CDU-Fraktion

im Kreistag

des Rhein-Kreises Neuss

Dirk Rosellen
Vorsitzender der
Kreistagsfraktion der
Freien Demokraten

im Rhein-Kreis Neuss

Carsten Thiel Vorsitzender der Kreistagsfraktion von UWG/Freie Wähler-Zentrum

im Rhein-Kreis Neuss

2